

# SISTEMA PENITENCIARIO



## SÍNTESIS INFORMATIVA



## COMUNICACIÓN SOCIAL



CIUDAD DE MÉXICO  
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



SSC

# Piden más custodios para la Penitenciaría

## GERARDO JIMÉNEZ

La vicepresidenta de la Comisión de Derechos Humanos del Congreso capitalino, Rebeca Peralta, solicitó a la Subsecretaría de Sistema Penitenciario la asignación de por lo menos 50 elementos de seguridad a la Penitenciaría.

La legisladora del Partido Verde justificó que esta solicitud tiene el objetivo de

poder ocupar tres niveles de un edificio que se construyó después del sismo del 2017 y que actualmente no se ocupa.

“En los recorridos que estamos realizando nos encontramos que hay una parte del nuevo edificio en la Penitenciaría que no se está utilizando por falta de custodios, entonces ya solicitamos de manera oficial al Subsecretario para que gestione la asig-

nación de estos elementos de seguridad”, refirió.

Peralta detalló que este centro penitenciario alberga más de 3 mil 600 personas privadas de la libertad, muchos de ellos adultos mayores y con enfermedades crónico degenerativas, por lo que es necesario que tengan un espacio digno para cumplir su sentencia.

CUARTOSCURO.COM



**El objetivo es poder vigilar tres niveles del lugar.**

## RED COMPARTIDA

### LOS ABOGADOS DEL NARCO

¿De dónde salió la idea de que los capos del narco que fueron expulsados del país estaban a punto de ser liberados? Bueno, lo que nos cuentan es que dentro del gabinete de seguridad obtuvieron información al respecto tras investigaciones y seguimientos que le hacían a los diversos abogados que visitaban a los capos en algunas ocasiones todos los días. Resulta que por protocolo a los presos no se les pueden negar las visitas de sus abogados, sin embargo, siempre tienen que registrarse y tienen que estar en una lista; puede ocurrir, como pasaba, que todos los días un abogado diferente visitaba a uno de los presos, y si tenía registrados a siete pues todos los días se revisaba un caso, en muchas ocasiones ocurrió que el acusado escribía algo en un papel, el abogado lo leía y se lo metía a la boca, no quedaba huella alguna de qué se había escrito o dictaba algo o se escribía en una computadora. La privacidad del abogado con cualquiera de los 29 se respetaba como marca el protocolo, sin embargo, nos dicen, en los últimos meses las movilizaciones de los diferentes grupos se hicieron diferentes, cómo si esperaran grandes noticias y por eso la petición llegada de Estados Unidos se atendió con diligencia.

Se cuenta que entre los presuntos delincuentes que podrían haber salido antes del abrupto viaje estaban el Z-40, Miguel Ángel Treviño Morales, líder de Los Zetas, atrapado en julio de 2023, y el Z-42, Omar Treviño Morales. Otro que estaba en la puerta listo para salir era José Ángel Canobbio Inzunza, alias El Güerito. La entrega en cada uno de los aeropuertos en Chicago, Houston, McKinney, Nueva York, Phoenix, San Antonio, Washington y White Plains se hizo literalmente al pie del avión en donde se comprobó el nombre y estado de salud de estos líderes y operadores de alto nivel de los cárteles más importantes del país, una vez montados en las unidades de las autoridades de Estados Unidos se emprendió el regreso. El paso que sigue dentro del sistema de seguridad mexicano es controlar los penales, evitar motines y enfrentamientos ahora que los jefes ya no están, los correos entre las cabezas y los mandos operativos se han roto y la apuesta es que se logren sentencias como cadena perpetua en todos los casos, por lo menos.

En México mucha gente va a una fiesta y al final le toca recoger el tiradero. Bueno, imagine que la fiesta fue el sexenio de AMLO con pleitos de borrachos incluidos y demás y es hora de levantar el tiradero. Resulta que el costo financiero de la deuda gubernamental se incrementó 41% real anual en enero, equivalente a 103,495 millones de pesos y este es el monto más alto alcanzado en más de tres décadas y es resultado, por supuesto, de las altas tasas de interés y del endeudamiento de 5.7 puntos porcentuales como proporción del PIB en el 2024. Por eso el dólar está barato, no en balde la advertencia que hace el Consejo Coordinador Empresarial de que entre los retos del nuevo titular de Hacienda, Edgar Amador Zamora, está fortalecer las finanzas públicas y generar las condiciones para el crecimiento e inversión. La Canaco CDMX dijo que se espera una reforma fiscal para combatir la informalidad.

Nos dicen que los operativos con Guardia Nacional y la Secretaría de Marina que están ocurriendo en las partes altas de la alcaldía Álvaro Obregón son porque han surgido pequeños problemas con la SSC, de Pablo Vázquez Camacho, y el arrendamiento de las patrullas que normalmente se usan para esos servicios, eso



es lo que le dicen a los vecinos de la zona que están de contacto con la dependencia. Según lo que nos cuentan, este arrendamiento no ha entrado en vigor y la mitad de esa alcaldía, exactamente las partes altas de pueblos y colonias más vulnerables han estado sin patrullajes desde enero, según les dicen que ya en abril se ponen al día.

PD: En días pasados, la diputada ecologista Rebeca Peralta obsequió a la jefa de Gobierno de la CDMX, Clara Brugada, y a la presidenta de la Mesa Directiva del Congreso, Martha Ávila, sendos cuadros de réplicas del nuevo logo que tendrá la administración de la capital del país 2024-2030. La legisladora del PVEM entregó el logo, tallada en alto relieve, técnica artesanal que transforma la madera maciza en obras de arte, hecho por personas privadas de la libertad del Reclusorio Varonil Oriente. El lema del nuevo logo reza así: "Ciudad de México Capital de la Transformación"





## ¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!

X @SSC\_CDMX

f @PolicíaCDMX

@policia\_cdmx

Secretaría de Seguridad Ciudadana

@ssc\_cdmx



CIUDAD DE MÉXICO  
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



SSC